

MITTEILUNG

aus der 12. Sitzung
der Gemeindevertretung
am Montag, 21.11.2022

Anfragen

Tagesordnungspunkt 12.4

[AF-9/2022](#)

Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen bzgl. der Schaffung der technischen Voraussetzungen für eine schaltbare Straßenbeleuchtung

„In der Sitzung der Gemeindevertretung am 26. September 2022 wurden durch die Gemeindevertretung 35.000,00 Eur im Rahmen des Nachtragshaushaltes zur Verfügung gestellt zur Schaffung der technischen Voraussetzungen für eine schaltbare Straßenbeleuchtung. Beschlossen wurde die möglichst schnelle Umsetzung.“

Wir fragen:

1. Liegen dem Gemeindevorstand konkrete Angebote zur technischen Umsetzung vor?
 - a. Wenn ja, erfolgte bereits eine Beauftragung?
 - b. Wenn nein, wurden diese bereits angefragt und wann ist mit der Vorlage entsprechender Kostangebote zu rechnen?
2. Welche technischen Anpassungen müssen konkret erfolgen? Wir bitten um eine detaillierte Darstellung der notwendigen Anpassungen, getrennt nach Wohngebieten / Netzabschnitten.“

Bürgermeister Thomas Petrich:

1.
 - a. Nein.
 - b. Ja. Die Vorlage eines konkreten Angebotes wird nach erfolgter Abstimmung der technischen Anforderungen erwartet.
2. Mit der EAM wurden Gespräche zur Nachtabstimmung der Straßenbeleuchtung geführt. Es werden voraussichtlich zwei Varianten zur Wahl stehen:
 1. Auslösung der Nachabschaltung durch ein zentrales Signal der EAM. Hierbei kann zwischen folgenden feststehenden Zeiten gewählt werden:
 - a) 01:15 Uhr AUS - 4:30 AN oder
 - b) 22:15 Uhr AUS - 5:00 AN

Vorteile: - kann zügig umgesetzt werden
- keine großen bzw. teuren Umbauten erforderlich

Nachteile: - Aus- und Anschaltzeitpunkt können nicht frei gewählt werden
 2. Einbau einer Zeitschaltuhr mit SPS in jede Station.

Vorteile: - Aus- und Anschaltzeitpunkt können frei gewählt werden

Nachteile: - Umbauten an jeder Station erforderlich
- Umsetzung wird mehrere Wochen bis Monate in Anspruch nehmen

- Aus- und Anschaltzeitpunkt unterschiedlicher Stationsbereiche werden nicht vollkommen synchron sein (Anwohnerbeschwerden)

Für beide Varianten werden derzeit durch die EAM die konkreten Kosten ermittelt.

Zusatzfrage des Fraktionsvorsitzenden Bündnis 90/Die Grünen Oliver Steyer:

Wer entscheidet, welche Variante wann gewählt wird?

Bürgermeister Thomas Petrich:

Entsprechend des Änderungsantrages aus der Sitzung vom 26.09.2022 entscheidet dies der Gemeindevorstand.

Edermünde, 22.12.2022